

La Voz de Menorca

Número atrasado 20 céntimos
Número suelto 10 céntimos

DIARIO REPUBLICANO

Año XV - Número 5.192

Subscripción
En la isla el mes. : Ptas. 2 00
Resto de España. : " 3 00
Extranjero, al año. : " 9 00

MAHON MARTES 17 AGOSTO 1920

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA - Teléfono 160

Con azúcar está peor

Aires de Fuera al ocuparse de la traición que han hecho a los obreros menorquines sus compañeros de la Unión General de Trabajadores en el preciso momento en que aquellos habían declarado el paro general, dice que nuestras informaciones son tendenciosas e intencionadas.

Y hace públicas las pretensiones de la Comisión de dicha Unión General de Trabajadores que visitó al ministro.

De ellas entresacamos las siguientes:

«Tercera. Que se tase todo el calzado menos el que se construya a medida.»

De esto a pedir la muerte de la industria no va más que un paso.

Esto sería de resultados peores aun que prohibir en absoluto la libre exportación.

Ya se ha hablado mucho de ello y nuestros industriales han demostrado claramente la imposibilidad de realizarlo.

El señor Cañal burló de muerte la fabricación del calzado destinado a la exportación. La Unión General de Trabajadores quiere, además, anular la fabricación para la península. Es decir, ruina completa.

De manera que, tal como lo presenta ahora *El Socialista*, aun tendría resultados más desastrosos para los zapateros menorquines.

Otras pretensiones:

«Cuarta. Que los obreros tengan representación en el Comité de pieles, cueros y calzado y que ésta recaiga en los que designe la Federación de Obreros en Piel.»

«Quinta. Que este Comité se domicilie en Madrid con objeto de que la representación obrera pueda cumplir su cometido.»

De la lectura de cuanto antecede se desprende claramente cuales son el criterio disparatado y la intención malévolamente de los políticos socialistas que manejan y manglean a la Unión General de Trabajadores y a los cuales prestan su apoyo fontamente—hay que suponerlo en su honor—los socialistas menorquines.

Porque no hay que olvidar que la Sociedad de Obreros Zapateros de la Federación Obrera de Menorca está adherida a la Unión General de Trabajadores; y cuando Largo Caballero habló al Ministro en representación de tantos miles de trabajadores, entre estos se contaban los zapateros mahoneses de la Federación, haciendo número para que Largo Caballero demostrase al ministro que la opinión obrera es partidaria de que se pongan trabas al calzado que se fabrica para la península, por si era poco el desastre que a la industria zapatera había causado el señor Cañal.

Y no sólo esto, sino que también piden que el Comité que funciona en Barcelona se traslade a Madrid, porque en Barcelona está en contacto con los productores, y ellos, los socialistas, quieren que resida en Madrid, para que toda la influencia tengan los vendedores detallistas y los vividores del partido socialista, y que sus deliberaciones y sus decisiones estén siempre intervenidas en todo momento por el caciquismo centralista, enemigo de la producción nacional.

Y tengan en cuenta además que los vocales del Comité cobran dietas de seis duros.

Por su ligereza, por haberse dejado influir totalmente por aquel vivo de Eduardo Viente, que vino aquí a encañales, los mismos obreros zapateros menorquines figuran en el número de los inconscientes afiliados a la Unión General de Trabajadores cuyo criterio, según Largo Caballero, es poner trabas al calzado que se fabrica para la península.

Esto les ocurre a los zapateros menorquines por haberse fiado del pri-

mer advenezajo que ha venido a predicarles.

A ver si les sirve de lección.

Como comentario final nos parece muy acertado copiar el siguiente artículo que en lugar preferente publica el viernes último nuestro querido colega *La Almudaina*, de Palma de Mallorca:

«El conflicto del calzado»

El lector que leyere nuestra información telegráfica de ayer encontró el estado del conflicto del calzado en la vecina isla de Menorca y la explicación del por qué no obtienen del Ministro el permiso de la exportación del calzado apetecido.

En Menorca, los Ayuntamientos se hacen solidarios de la protesta de la Federación Obrera, dimiten en masa para demostrar al Gobierno que es todo un pueblo que se ve morir industrialmente, si no llegan prontamente los gobernantes con las medidas de expansión, de comercio libre, que salve la industria del calzado; pero simultáneamente con las peticiones de los menorquines llega al Ministro la petición de la Unión General de Trabajadores para que mantenga en vigor la prohibición de exportar calzado.

¿No tienen los obreros menorquines representantes en la Unión General de Trabajadores? Seguramente, deben ser de poco valimiento, porque el paso dado por dicha entidad obrera es una puñalada mortal para los obreros menorquines, es el enfierro de las aspiraciones de la Federación Obrera de Menorca.

¿Cómo ha de creer el Ministro que son los obreros menorquines quienes demandan la libre exportación del calzado, si los representantes de los obreros españoles pugna, por lo contrario.

El ministro, conocidas las campañas contra la exportación de artículos de comer y de vestir, ¿cómo va a autorizar lo que solicita Menorca? No podrá cargar con la responsabilidad de la carestía, ni ser blanco de las campañas de la clase obrera, ante la carestía del calzado.

Un remedio nos sugiere la inesperada intervención en contra de la Unión General de Trabajadores. Se quejan los zapateros menorquines de que faltan pedidos de la propia península, aun de la clase de calzado tipo; pues la Unión General de Trabajadores, que con las cuotas que recauda debe tener importantes fondos, que se convierta en intermediaria, cuidando de despachar a precio de tasa el calzado para la clase obrera. Así la industria menorquina tendría un mercado que le proporcionaría trabajo y los trabajadores españoles dispondrían de calzado al precio cómodo de tasa.

Algo debe hacer la Unión General de Trabajadores por compañerismo para con los obreros menorquines, ayudándoles a salir de su apurada situación, no pretando el dogal, que cosa parecida a apretarlo es lo que ha hecho con su petición.»

El conflicto del calzado

Un telegrama

De nuestro amigo y paisano don Enrique Limosner hemos recibido el despacho siguiente:

«Gijón 14. 1 00.»

Por *El Sol* entérome paro general hubo en esa así como declaraciones ministro Gobernación citando egoísmos personales y locales. Protesto energicamente ante tales injustas y absurdas declaraciones que no hacen más que demostrar el total desconocimiento que tienen nuestros gobernantes de lo que en estos momentos aqueja a Menorca. La calamitosa R. O. de 20 de Agosto último imponiendo una gravamen enorme y el arbitrio a la exportación de pieles y calzado fué un golpe mortal para Menorca. Es necesario despojarnos de la apatía característica y proseguir la enérgica protesta hasta lograr lo que no se nos puede negar para sustentarnos. Saludos afectuosos.

ENRIQUE LIMOSNER.»

CONSUMOS

RELACION de las aprehensiones verificadas por el personal de este Resguardo, durante el mes de la fecha:

El día 8 por la matrona doña Catalina Palmer, en el fielato de la Carretera Nueva, fueron aprehendidos 500 gramos de cerdo salado y doña Teresa Barber. Se le impusieron dos derechos de multa.

El día 10 por el dependiente don Sebastián Amor, en el fielato de la Carretera Nueva fueron aprehendidos tres litros de coñac a don Pedro Carreras. Se le impusieron dos derechos de multa.

El mismo día y en el propio fielato fueron aprehendidos ocho litros de vino a don Juan Carreras, por el dependiente don Antonio Guasp. Se le impusieron dos derechos de multa.

El día 15 por el dependiente don Sebastián Amor, en el fielato de la Carretera Nueva, fueron aprehendidos 92 huevos a don Damián Allés. Se le impusieron dos derechos de multa.

Mahón 31 Julio 1920.

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria del día 26 de Julio de 1920

Presidió el señor Alcalde accidental don Carlos de Torres Alonso, con asistencia de los concejales señores Gomila, Pons Cavaller, Giménez y Servera.

ACUERDOS

Aprobar el acta anterior.
Entra el concejal señor Mascaró.
Quedar enterado: 1.º Telegrama

del señor Alcalde dasde Madrid, que dice así: «Ministro Hacienda firmó solicitudes pen dientes del Comité de Barcelona. Ruego haga público. Juan Piris.» 2.º Telegrama dirigido por el señor Alcalde accidental a los señores Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Hacienda cuyo contenido es el siguiente: «Ayuntamiento población entera grandemente satisfechos resolución Gobierno autorizando permisos exportación calza do expresan e profundo agradecimiento. Respetuosamente le saluda, Alcal de accidental C. de Torres.» y

3.º Oficio del señor Presidente de la Junta de Subsistencias de Menorca comunicando el acuerdo tomado el día 23 del actual por el que se dispuso tasar la carne vacuna en toda las poblaciones de la isla, a los precios siguientes: Carne sin hueso a 5'00 pesetas kilogramo; y con hueso a 5'25 pesetas kilogramo, o sea a 1'30 la libra de 400 gramos.

Se acordó la distribución de fondos para el corriente mes.

Nombrar al Secretario de ese Ayuntamiento comisionado para el ingreso de mozos en Caja.

Nombrar para formar parte de la cabalgata en las fiestas de San Lorenzo a los señores siguientes: don Antonio Orfila Orfila, cajero propietario y Presidente de la cabalgata; reverendo don Miguel Villalonga Vincent, mayordomo capellán; don Gabriel Pons Meliá, mayordomo payés; don Juan Pons Caules, cajero menestral; don Juan Pons Pons, abanderado.

Abrir una lista en la secretaría del Ayuntamiento para los individuos que tengan gusto de inscribirse a fin de tomar parte en la cabalgata y que resulte ésta numerosa y nutrida.

Y se levantó la sesión.

ANUNCIO

Debiendo proveerse con carácter eventual una plaza de Maquinista, ajustador mecánico en el Parque de Intendencia de esta Plaza, dotada con el haber diario de siete pesetas, los que reúnan condiciones de optar a ella podrán presentar sus solicitudes acompañadas de todos los títulos y documentos que acrediten su suficiencia al señor Director de dicho Establecimiento desde el día de hoy hasta las diez de la mañana del día 25 del actual.

Mahón 11 de Agosto de 1920.—El Jefe del Derall, José Moreno.—V.º B.º—El Director, Venancio Recio.

BOTE PARA VENDER.—Lo está uno de 25 palmos en muy buen estado con tres juegos velas de y dos aparejos.

Informes, Pl y Margall, 99. Mahón

APRENDIZ BARBERO.—Se necesita todos los días en la calle del Doctor Orfila número 19.

ENGANCHADORA.—Se necesita en la fábrica de monederos de la calle de Gracia número 11.

SE NECESITA un dependiente barbero para sábados y domingos que sepa afeitar.
Prieto y Caules 125.

Atención, público mahonés

Si deseas obtener un ahorro gratuito, selecciona los acreditados **CUPONES "LA ACCION"**. Se regalan en varios establecimientos.

DR. VALDÉS GUZMÁN
Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica los viernes de 7 a 8 y media.
Calle del Angel 16

Crónica local y general

Hay que dar el nombre

Parece que *El Bien Público* da por terminada la polémica que ha venido sosteniendo con nosotros referente a la cuestión del calzado y a las gestiones que para solucionar se han llevado a cabo.

Nosotros no tenemos gran empeño en continuar dicha polémica; pero durante su curso el diario conservador manifestó que un allegado nuestro había tenido que dar explicaciones al Diputado señor García Pareño, y por más que hemos insistido una y otra vez *El Bien Público* se ha negado a dar el nombre de tal allegado nuestro, permaneciendo en un silencio sospechoso que hace muy poco honor al colega.

Aunque resulte pesada nuestra insistencia, hemos de rogar de nuevo a *El Bien Público* que aclare bien la cuestión, dando a conocer el nombre de la persona que tuvo que dar tales explicaciones, porque en caso de no publicarlo el diario maurista quedaría ante la opinión como un vulgar calumniador.

Una hoja

Al conocer el artículo que insertamos en nuestro número de ayer con la firma de nuestro Director, algunos amigos nuestros decidieron confeccionar con él una hoja que se repartió profusamente por esta ciudad y ha sido enviada a las diversas poblaciones de la isla.

Agradecemos el honor que nos han dispensado aquellos amigos.

Hoy martes del Trianon

GRANDES ESTRENOS

La cuestión del calzado

El señor presidente de nuestra Cámara de Comercio ha recibido el siguiente telegrama, en contestación al que dirigió el día 9 del corriente a la Cámara de Comercio Española de la Habana:

«Habana 16-6-55.»

Cámara Comercio Mahón.
Solicitado cable libre exportación Cuba calzado español.

José Veiga. — Presidente Cámara Comercio Española.»

Suponemos que la palabra «Mahón» que hemos subrayado después de copiarla textualmente debe entenderse como sustituida por la palabra «Habana».

El precio de la carne

En cortés B. L. M. a cuyas frases atentísimas correspondemos el señor Delegado del Gobierno nos ruega que—conforme nos place hacerlo—anunciemos al público que por acuerdo de la Junta de Subsistencias la carne vacuna no debe expendirse a más altos precios de los de cinco pesetas kilo sin hueso y tres pesetas veinte y cinco céntimos, también el kilo, con hueso.

Nos indica también la autoridad gubernativa que advirtamos al público en general que denuncie al cortante que venda a más altos precios que los señalados.

Vapor correo

Con el pasaje, carga y la banja ha fondeado esta mañana el vapor «Rey Jaime II» al mando del capitán don Juan Amengual, procedente de Valencia, Ibiza y Palma.

Saldrá esta noche a las ocho para los puertos nombrados.

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos

F. Vives-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Orion

Martes, día 17 de Agosto de 1920. — A las nueve y media

PROGRAMA SELECCION

ESTRENO de la hermosísima alta comedia cinematográfica, en cinco partes, marca Select, titulada

MAGDA

Interpretada magistralmente por la gran actriz

GLARA KIMBALL

La chistosísima película en dos partes, marca Vitagraph,

EL LUNAR DE MOCTEZUMA

Jueves próximo, SESION INFANTIL

Sábado, estreno de los episodios 14 y 15, últimos de la grandiosa serie

EL CASO CARTER

Una multa injusta

Nuestro activo y celoso correspondiente en Ciudadela, el buen amigo don Juan López, digno y acreditado comerciante, nos escribe que ha sido víctima de una injusticia, un verdadero atropello que tuvo por origen una delación calumniosa, recogida y transmitida sin previa información por el señor Alcalde de la antigua capital menorquina, y por remate, la imposición del señor Delegado del Gobierno de una multa de ciento cincuenta pesetas.

Según nos refiere el señor López, le visitó un emisario del señor Alcalde con el doble objeto de indagar si le habían coaccionado para que cerrara su comercio con motivo del paro general y de prevenirle que estaba en su derecho si mantenía el establecimiento abierto.

Contestó nuestro amigo que no se le había hecho ninguna presión, que conocía sus derechos y que en uso de ellos su establecimiento permanecería abierto para la venta hasta las nueve de la mañana los días de la huelga general.

Así lo cumplió, y no obstante fue luego multado como se ha dicho. Hay que tener en cuenta que en el mismo caso que el señor López se encuentran todos los comercios ciudadelanos, de modo que no ha faltado ninguno o han faltado todos.

Creemos que la autoridad gubernativa debe aclarar los hechos, suplir la información que no hizo el señor Alcalde de Ciudadela y no permitir de ninguna manera que prevalezca una denuncia falsa no depurada e hija quizás de pasiones y odios inconscientes.

Hoy martes del Trianon

GRANDES ESTRENOS

Movimiento de pasajeros

A bordo del vapor «Mahón» embarcaron ayer para Alcudia seis pasajeros y veinte y seis para Barcelona, entre ellos el Agente Consular de Italia don Pedro Taltavull y la señora doña María Tudurí Monjo, distinguida esposa del ilustrado escritor don Mariano Rubió, acompañada de sus dos hijos, quienes han pasado breve temporada en esta ciudad.

Deseamos hayan tenido feliz viaje. Acompañado de su señora ha llegado de Palma esta mañana nuestro distinguido amigo don José Ripoll, Secretario de este Juzgado Municipal. Sean bien venidos.

Hoy martes del Trianon

GRANDES ESTRENOS

La verdad después de la muerte

Leamos y copiamos: «La muerte no es una esponja que todo la borra, ni un Jordán que todo lo purifica. El malo, muera como muera, es siempre malo, y su memoria debe ser execrada y maldecida. Y si era un canalla, ha de decirse a voz

en grito, a costa de toda la hipocresía y de todo el fanatismo ambiente: —¿Y el dolor de los suyos, y el respeto al hombre que ya no es? —¿Y el dolor de los demás y los gritos y los lamentos de las víctimas inmoladas al despecho y al capricho no son también respetables? Hay hombres que con el sacrificio de mil vidas no liquidarían todas las deudas que dejan pendientes. El respecto al sepulcro de los malos es una repugnante expresión de la hipocresía de los hombres. La muerte no absuelve al malvado, como no le absuelve el dolor de los seres que le estaban ligados. El sepulcro no liquida más cuentas, ni rehabilita más figuras que las de los buenos. Fuera de esto, no puede ser esponja ni Jordán para los malvados, por trágico que sea su fin.»

Calzado para caballero y para niño

Grandes existencias

F. Vives, Plaza Arravaletay calle Wilson

Las mujeres y los niños

En todas las naciones, y muy especialmente en las que han intervenido en la gran guerra, hay una enorme y alarmante sobrecarga de mujeres. Esta ha alcanzado tremendas proporciones en Inglaterra y en Francia, donde ha suscitado hondas y graves preocupaciones.

En Francia, según L'Oevre, el exceso de las mujeres célibes sobre los hombres de igual estado es de cuatro millones. ¡Cuatro millones de solteras, sin esperanza ni probabilidad ni siquiera posibilidad de conquistar un marido! Es un problema angustioso e insoluble, de extrema gravedad en todos los aspectos, pero principalmente para Francia en el demográfico, por la precaria densidad de su población.

En tal sentido preocupa y asusta a los franceses, que han llegado en su ansiedad de resolverlo, a pensar en iniciativas tan estupidas como la institución de las voluntarias de la maternidad, esto es, de las mujeres dispuestas a tener hijos y criarlos independientemente de todo vínculo legal y de todas las consideraciones sociales atendiendo única y exclusivamente al fomento de la vida nacional y al mantenimiento de la raza.

Hoy martes del Trianon

GRANDES ESTRENOS

Los martes del Trianon

Como saben los lectores, y según recordamos ayer y hoy en algunos entresueños y entreflejes, la Empresa del popular y constantemente favorecido Trianon ofrece los martes bajo el bien justificado título de Programa Selección, preciosos estrenos de películas cuidadosamente elegidas y de seguro éxito.

Para esta noche se anuncia la joya del arte mudo «Magda», magnífica edición «Select», realizada por la afiligranada labor de la eminente Clara Kimball. Las notas cómicas las dará la muy renombrada casa «Vitagrav» bajo el título «El lunar de Meetezum», una graciosísima cinecomedia.

Es un programa artístico, realmente sugestivo y tentador, el que esta noche congregará y deleitará numerosa concurrencia en la amplia sala de proyecciones de la calle de San Elías.

Noticias cortas

El vapor «Mahón» ha llegado sin novedad a Barcelona esta mañana a las siete y cuarto.

Otra vez se ha recibido en esta una remesa de cerillas que al encenderse producen fuerte detonación y echan chispas con peligro de ocasionar quemaduras.

Ayer sobre las cinco y media de la tarde fueron detenidos por un municipal dos muchachos de unos 15 años que nadaban sin calzoncillos y habían atravesado dos veces el puerto.

Hafe unos días se inicia un cambio atmosférico habiendo caído ligera lluvia sobre nuestra ciudad.

Es de suponer que la lluvia habrá alcanzado el resto de la isla.

Tocan fin a su término los trabajos de empedrado de la calle del Rector; el piso quedará en inmejorables condiciones para el tránsito de carruajes.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 11 del actual han obtenido premio de 400 pesetas el billete número 33989 en las dos series, despachado en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva, a cargo de don Francisco Pons Pons.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA

Del 16 Julio 1920

Table with market quotations for various goods and currencies, including interior and exterior series, and different types of bonds.

Crédito Mercantil de Menorca

MAHON

Bolsa de Barcelona del día 16 Julio

Table with market quotations for various financial instruments, including interior and exterior series, and different types of bonds.

ORDENANZA para oficinas, se necesita uno. Ofertas y referencias por escrito a esta Administración.

NODRIZA.— Se desea una. San Bartolome, 17.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Crónica Nacional

Barcelona 16 a las 21.

La cuestión social

Un entierro a escondidas

Barcelona.—Esta madrugada se ha efectuado con sigilo la conducción del cadáver del obrero metalúrgico Solanas, a quien dió muerte la guardia civil.

Este acto lúubre se debía efectuar ayer y cuando todo estaba preparado fué suspendido al ver que numerosos compañeros de Solanas querían asistir al entierro y desear coronas a la memoria del extinto.

Esta madrugada custodiaba el féretro un piquete de la guardia civil que fué hasta el cementerio. No ocurrió ningún incidente.

Huelgas y conflictos

Barcelona.—Mañana holgarán los vaqueros si los patronos rechazan las bases de arreglo que se les ha propuesto.

Han sido detenidos tres individuos complicados en un intento de asalto a la fábrica de radiadores de autos dirigida por el señor Corominas.

En la actualidad hay noventa y ocho huelgas parciales y el número de obreros parados asciende a dos mil ciento ochenta y cinco.

Los de la Canadiense están disgustados porque no se les ha concedido aumento de sueldo y por haberse negado a las compañías la autorización que solicitaron para encañer el fluido.

Estos trabajadores de La Canadiense han anunciado que se declararán en huelga.

Hoy han emigrado cuarenta y nueve obreros.

Badalona.—No trabajan los metalúrgicos, ni los albañiles, ni los electricistas.

Se teme un paro general.

Política y Administración

Viaje aplazado

Barcelona.—El Gobernador civil debía marchar hoy a Madrid. Con motivo de las circunstancias aplaza el viaje.

Dimisionario y enfermo

Santander.—Ha llegado el Ministro dimisionario de la Gobernación, señor Bergamín.

No ha querido hacer declaraciones. —Vengo, ha dicho, a reponer mi salud.

Calor y sorpresas

Madrid.—El Ministro de la Guerra,

vizconde de Eza, dice que no tienen importancia las insulaciones de que son víctimas los soldados de Marruecos.

Para prevenir las se ha ensayado la sustitución del salakoff por un sombrero de paja.

El señor Ministro de la Guerra ha negado también que tenga la gravedad que todo el mundo le atribuye la última sorpresa que los moros han dado a las tropas españolas.

NOTICIAS VARIAS

Las que se divierten

Barcelona.—La fiesta mayor de Gracia ha resultado brillante y concurrida.

Badalona.—Las fiestas se han visto extraordinariamente animadas.

Toma de una nueva posición

El Alto Comisario de España en Marruecos comunica la toma de la posición de Dahar Camma, próxima a la de Rehsa, que asegura un gran número de comunicaciones.

Tranquilidad.—Toma de otra posición

Los telegramas oficiales de Tetuán dan cuenta de que desde la toma de la posición Dahar Camma por la columna que manda el teniente coronel Orgaz reina completa tranquilidad.

Las fuerzas de Melilla han ocupado la posición Azid de Mtdar, sin hostilidad por parte del enemigo.

Incendio en una fábrica de papel

Bilbao.—Se reciben noticias de Aranguren dando cuenta del incendio de la fábrica de papel.

Las llamas amenazan devorar los edificios y casas cercanas. Se desconocen los detalles.

Ha salido para Aranguren varias brigadas de bomberos.

Incendio en una fábrica de petróleo

Sevilla.—Esta tarde se ha incendiado la fábrica de petróleo instalada en el pueblo de Camas, propiedad de don Manuel Salas.

El fuego se propagó a varias naves.

Los bomberos de la capital han acudido al lugar del siniestro.

Un enorme publicazo contempla las llamas desde Triana.

El incendio continúa y amenaza destruir toda la fábrica.

Madrid 17 a las 2'10.

DEL EXTRANJERO

Los bolcheviquis contra Polonia

Paris.—Las tropas bolcheviquis se

hallan a diez y seis millas de Varsovia.

El gobierno polaco ha dado una proclama en la que dice hay que luchar hasta perder la última gota de sangre.

El gobierno alemán niega que esté de acuerdo con el ruso.

Londres.—Los obreros ingleses han acordado oponerse a todo intento de aventuras guerreras en Polonia y Rusia.

Noticias breves

Paris.—El señor Venizelos mejora. Se ha firmado la paz entre Rusia y Armenia.

Nápoles.—Huelgan los obreros del puerto.

Atentado contra Venizelos

Atenas.—Ha causado enorme impresión el atentado contra Venizelos.

Los venizelistas han incendiado una imprenta antivenizelista.

Paris.—Los autores del atentado contra M. Venizelos se niegan a contestar a las preguntas del juez, así como a designar defensores.

Los trabajadores del mar

Bruselas.—En el Congreso internacional de marinos, los delegados belgas propusieron la huelga general internacional, en el caso de no ser incluida la jornada de ocho horas en las leyes.

Los delegados franceses declararon que no podían adherirse a ningún acuerdo de huelga general.

Otra guerra en Méjico

Méjico.—Ha salido una expedición militar contra el gobernador rebelde señor Canto.

El presidente Huerta ha adoptado disposiciones contra el gobernador de Veracruz y el Gobierno federal ha enviado un fuerte contingente de tropas para que se cumplan inmediatamente las órdenes del general Huerta.

Develación de vapores

Londres.—The Times publica un telegrama de Odessa que dice que los bolcheviquis ante la amenaza de los cruceros franceses han devuelto los vapores «Balavia» y «Aigrete», de que se habían incautado.

Importante victoria

Londres.—El ejército del general Wrangel ha infligido una importante derrota al 13 ejército bolcheviqui, cogiéndole cuatro mil prisioneros, cuatro trenes blindados, 39 cañones y 60 ametralladoras.

Por medio de baterías flotantes las tropas del general Wrangel están bombardeando Oshakof para franquear el paso del Dnieper a una escuadrilla de cañoneros, que apoyará las operaciones del ejército de tierra.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva, Mahón



Viernes día 24 de Agosto de 1920.— A las diez menos cuarto VELADA DE MODA CON SEXTETO ESTRENO de los episodios 8.º y 9.º de la grandiosa serie

TIH-MINH

LA NOVELA DE UN EXPLORADOR

BAJO EL VELO: LA RAMA SALVADORA EXITAZO ENORME

Nota: Está abierta en taquilla la lista de encargo de localidades para la próxima temporada de invierno. Las personas que deseen que les reserven localidades para dicha temporada se servirán pasar aviso antes del día 8 del próximo mes de Septiembre.